

Nationalisme. Catholicisme. Révolution.

C'est le titre d'un livre qui paraîtra la semaine prochaine. L'auteur, M. Charles Maignen (1), prêtre des Frères de Saint-Vincent-de-Paul, s'est fait connaître en Amérique, comme en Europe, de tout le public qui s'intéresse aux questions religieuses actuelles, par son livre : *Le Père Hecker est-il un saint ?* sitôt suivi de l'Encyclique sur l'Américanisme.

Ces trois mots : NATIONALISME, CATHOLICISME, RÉVOLUTION, marquent les trois grandes forces en lutte à l'heure actuelle dans notre France : la Révolution, que l'on verra sous peu s'ensevelir dans son triomphe ; le Nationalisme, ou l'esprit national, qui essaie de se dégager des étreintes de la Révolution pour ne point périr avec elle ; le Catholicisme, où la France, après avoir vomie le poison révolutionnaire, doit aller reprendre la vie qu'à son origine elle a reçue de lui.

Plusieurs chapitres de ce livre ont été publiés dans le journal *La Vérité*. Beaucoup d'autres, inédits, mettent la pensée de l'auteur dans un plus grand jour. Les événements qui se précipitent depuis quelques mois, et qui se précipiteront encore, lui ont permis de parler plus haut et plus clair.

Le Drapeau

Les progrès de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus sont un des grands événements religieux du dix-neuvième siècle. Ils

1. Voici comment M. Ch. Maignen annonce son livre dans *La Vérité* :

((Nous avons réuni, en un volume, qui paraîtra cette semaine à la librairie Victor Retaux, les articles publiés jusqu'à ce jour sur le *Nationalisme et le Catholicisme*. A ces articles nous en avons joint d'autres, parus dans *La Vérité* en 1893, 1894, 1897, et 1898, sous les pseudonymes de Charles de Sainte-Marie ou de Martel.

A ces fruits d'une collaboration de huit années au journal *La Vérité*, nous avons ajouté diverses études sur : Le Pouvoir de l'Eglise en matière civile. — La Religion d'Etat. — La Vraie tolérance. — La Revision du *Syllabus*. — Un faux concept de la Papauté. — La meilleure forme de gouvernement d'après saint Thomas d'Aquin. — La Souveraineté d'après Suarez. — La Papauté et la Démocratie. — La Démocratie d'après saint Thomas d'Aquin et Aristote. — La Démocratie sous la royauté, etc.

Puisse les martyrs de la Révolution, sous la protection desquels nous avons placé ce livre, lui faire produire quelque bien !)